


Arsenal

Francisco Garfias

panchogarfas@yahoo.com.mx

“Dejar solo al oficialismo con su reforma electoral”

Juan José Rodríguez Prats es un exlegislador chiapaneco que dejó huella en el Congreso. Fue senador y tres veces diputado del PAN y del PRI. Sabe de reformas constitucionales y conoce de *grillas* políticas. Es una enciclopedia legislativa.

Charlamos con él sobre la muy polémica reforma electoral de la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

El hombre está convencido de que la oposición debe dejar solo al oficialismo para no legitimar lo que se anuncia: una reforma para perpetuar a Morena en el poder.

“Si así lo hacen, declarándolo PRI y PAN, creo que Movimiento Ciudadano se sumaría. No creo que Morena y sus aliados se atrevan a sacar la reforma sin la oposición”, pronostica.

Coincidimos cuando manifiesta que no acompañar al oficialismo en esos cambios constituye una actitud más digna y que eso les facilitaría ganar apoyos.

“Lo importante es el 2027 (elecciones intermedias). Con una reforma ilegítima, las posibilidades de frenar el fraude son mayores”, asegura.

El exsenador trajo a la charla telefónica la instalación de la actual legislatura en la Magdalena Mixhuca, en septiembre de 2024.

La oposición sí asistió a esa instalación y al debate de la reforma judicial. Se hicieron foros, se pidieron propuestas, se prometió incorporar a la oposición, pero nada.

La consigna era “no le muevan ni una coma” y los resultados allí están: la justicia controlada por el oficialismo.

—¿Se atreverían a aprobar la reforma sin la oposición? —preguntamos ayer a **Ricardo Monreal**, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados.

—No sería lo correcto. Democráticamente, no es un buen precedente. Yo prefiero que estén todos reunidos en el Congreso, aun cuando, en las cámaras, por momentos se exaltan los discursos y las diferencias.

Monreal califica de “falaz y “falso” el argumento de que el objetivo de la reforma electoral es el de la vida eterna de Morena en el poder.

“No hay vida eterna para nadie. Todos tenemos un tiempo para existir. Morena existirá en la medida en la que la po-

blación la respalde. El día que la sociedad decida retirarle su apoyo, ese día tendrá santa sepultura”.

* Esta tarde, en Palacio Nacional, se van a presentar, a puerta cerrada, las conclusiones a las que llegó la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral.

A ese acto asistirán el mencionado **Ricardo Monreal** y **Adán Augusto López Hernández**, líder de la mayoría en el Senado.

Sobre el tema habló **Monreal** en la rueda de prensa ofrecida en San Lázaro. La primera pregunta tuvo que ver con las propuestas presentadas a la citada comisión por diversos actores, incluidos nueve consejeros del INE.

¿De qué sirve que presenten propuestas si **Pablo Gómez**, presidente de esa comisión, dejó entrever que no van a ser tomadas en cuenta?, cuestionaron.

La cara de **Monreal** dejó entrever su desacuerdo con las declaraciones de **Pablo Gómez**. Algo así como que el presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral metió la pata.

Dijo: “Respeto a **Pablo Gómez** por su historia y su coherencia, pero serán las cámaras del Congreso las que decidan... El único que puede modificar las normas electorales es el Congreso de la Unión.

“Los consejeros debieron tocar las puertas del Congreso”.

El presidente de la Jucopo, órgano de gobierno en San Lázaro, se guardó adelantar los contenidos de la polémica reforma. Hay “pinceladas”, dijo, sobre distintos temas: disminución de los plurinominales, menos recursos para los partidos y los órganos electorales.

* Somos México, organización ciudadana impulsada por destacados exfuncionarios del INE y exlíderes partidistas, avanza hacia la obtención de su registro como partido político.

Ya rebasó ampliamente las 200 asambleas y realiza una carrera contrarreloj para alcanzar las 256 mil afiliaciones que la ley requiere antes del mes de febrero.

Aún les faltan alrededor de 80 mil, según la cifra que dio **Guadalupe Acosta Naranjo**, luego de la reunión de dirigentes de Somos México con **Kenia López Rabadán**, presidenta de la Mesa Directiva en la Cámara baja.

Fernando Belaunzarán, una de las cabezas visibles de esa agrupación, tiene confianza en que alcanzarán este requisito, pero es enfático cuando señala que, al final, va a ser una decisión política. “Esta decisión se tomará en Palacio Nacional y en Palenque”, precisa el exdiputado federal al destacar que ya no hay autonomía en los órganos electorales.

Belaunzarán está convencido de que el modelo político del “obradorato” es el del chavismo en Venezuela.

“En lugar de llamar a la unidad nacional (frente a las amenazas de **Trump**), insisten en la polarización y en decir que la oposición quiere la intervención”, protestó.